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青年报见习记者 蔡创

本报讯 上周四，中国足协向
各中超、中甲俱乐部下发了两份意
见征求通知。在这两份意见征求
通知中，足协对于下赛季U23球员
参赛以及即将到来的17赛季二次
引援做出了详细的解读。由于之
前已经“透过风”的U23政策细则，
因此此番意见征求稿的出台并没
有引发大范围的讨论，对于俱乐部
来说，他们更多地已经开始提前适
应和准备。

“引援调节费”出台
申花抓紧与外援续约

如今吸引球迷看中超很大的
一个原因是大牌球员云集，但如果
最新的引援政策细则真的实施，那
么今后中超将不再有大牌球员。

按照通知中的说法，外援转会
费标准为4500万元/人次，内援为
2000万人民币/人。按照中国足协
的规定，只要俱乐部亏损，就要收
取和内外援相同费用的调节费。

据统计，等到2017年二次转
会执行这项政策的时候，32家中
超和中甲俱乐部，几乎没有一家盈
利单位，也没有一家达到收支平
衡。这也意味着在今年夏季转会
窗中，绝大多数俱乐部如果要买
人，都需要上交引援调节费用，然
后再根据具体的情况决定是否原
路返还给俱乐部投入到青训中。

不过这个政策对于申花俱乐
部来说暂时不会有太大的影响，
据内部人士调侃道：“这个新政至
少从外援这块对于我们的影响还
是比较小的，因为目前和球队有
约在身的外援多达9名。”的确，目
前除了队中的五名外援之外，还
有登巴巴（外租贝西克塔斯），罗
梅罗（外租阿拉维斯），苏恩祖（外
租图拉兵工厂），恩里克（外租累
西腓体育）。

既然不会再引进新的外援，那
么续约目前队中的优秀外援便成
为申花的当务之急。俱乐部方面
透露：“这两天，瓜林的经纪人团队
已经抵达上海，周六晚他的经纪人
也在虹口足球场观看了瓜林的比
赛，我们和瓜林经纪人方面的正式
谈判，预计会在这两天展开，在此
之前，我们就续约意向与对方确实
有过沟通，但是，我们和瓜林方面
都从来还没有讨论过续约年薪的
问题。”

昨天，针对坊间传闻的申花外
援续约数字，申花方面也明确给予
了辟谣：“关于瓜林和莫雷诺的续
约问题，俱乐部已经开始启动了两
人的续约谈判，经纪人也已经到了
上海。但截至目前，并未涉及具体
的金额和年薪，所以最近外媒关于
瓜林年薪合约等新闻都不属实，也
请大家不要误传。俱乐部关于续
约的谈判，既会根据球员球队的实
力情况和需求做考量，也会本着尊

重拥护足协新政的原则。一切消
息请大家以官方说法为准！”

而新政的出台，让那些原本想
在这个间歇期豪购一笔的俱乐部
也只能望而却步，这其中就包括天
津权健。据了解，由于新政意见的
出台，奥巴梅扬转会一事已经基本
告吹。该内部人士表示，“权健一
直极力希望能够引进像奥巴梅扬
这样的世界级球员，引进这样德甲
金靴级别的当打之年的世界级球
星，将使得联赛观赏性大大提高。
与此同时，还能够带动国内球员的
水平，让权健队内的众多好苗子更
快地成长，为中国足球争光。但随
着中超新政的出炉，这笔交易只能
宣告终止，这名内部人士也对奥巴
梅扬无法加盟表示遗憾。”

U23新政
冲击的是本土主力利益

关于U23的新政意见征求稿，
规定中明确表示每场U23球员首
发人数不得少于首发外援人数，在
一场比赛里，每队U23球员实际累
计上场人次不得少于外援实际累
计上场人次，而外援累计上场每场
不得超过3人次。俱乐部25人注
册名单必须有4名U23球员，每场
18人大名单必须有3名U23球员，
其中首发必须有1名U23球员。

对于申花来说，目前U23球员
的储备还算比较丰富，并且波耶特
已经开始在今年的联赛中开始予
以培养和锻炼，其中最为倚重的便
是刘若钒。上场对重庆，这位年仅
18 岁的小将便在主场迎来了首
秀，第一个扳平的进球，倒数第二
传便是他。赛后毛剑卿谏言称：

“现在年轻球员中有一些比较优秀
的，但是不管身体对抗还是比赛经
验，还是需要积累。”

不过明年将迎来24岁的徐骏
敏，到时候没有了新政的保护，前
景恐怕要打上一个问号。其实在
之前几场比赛，波耶特就已经不像
赛季初那样频繁地使用徐骏敏了，
而是开始给丛震、吕品等这些明年
依旧在政策保护范围内的球员。

尽管从表面来看，这个政策的
出台，会让一部分24岁的年轻球
员因为没有了政策保护，新赛季面
临无球可踢的境地，但其实影响最
大的还是那批原本在队中有稳定
上场时间的非U23球员。申花的
一位跟队记者就表示：“3个外援，
加上3个U23，再去掉1个守门员，
其他队员竞争4个首发位置。这
队内竞争之激烈，估计堪称全世界
第一了吧！”

而此前申花球员李运秋就已
经从自身出发表达了对新政的担
忧,他在赛前说:“三个外援和三个
U23再加一名守门员,7个名额去掉
了。我这样的不在年龄范围内的
球员,只能争另外的仅有的四个名
额,压力肯定是有的,但我只能用
100%的态度,去争取出场机会!”

萨利赫打进绝杀任意球，中国队与叙利亚队的比赛以2:2收场。经过统
计，这个结果意味着国足12强赛出线的几率不到1%。也正是这天晚上，一份
关于征求“下赛季U23球员使用”以及“今年夏天转会窗口收取引援调节费用”
相关规定的通知被曝光，这份通知被看作足协5月新政的升级补丁，进一步细
化了下赛季U23球员使用的规定，并首次提出了类似于“奢侈税”的引援调节
费用，似乎下赛季的政策已经渐渐定型。

然而这份征求意见并没有在曝光后成为正式文件下发到各家俱乐部，不
仅俱乐部没有收到，甚至连一些足协工作人员接受采访时都声称不知道有这
份文件。事件一时间变得扑朔迷离，如果这份征求意见成为正式文件，那无疑
对于下赛季的中超将带来巨大震动；如果这份征求意见只是在酝酿之中，或者
根本是子虚乌有，那又为何会被曝光。下赛季的中超究竟会往哪个方向走？

青年报记者 张逸麟

足协新政呼之欲出？反正大家都“宁可信其有，不可信其无”

告别奢侈引外援或靠“淘宝” 拔苗助长U23是场“豪赌”

足协公布一系列新政的
背景确实很复杂。

这是最好的时代？超级
外援的陆续加盟、亚冠赛场的
节节进步、80亿赞助费、社会
群众对足球热情高涨的程度
……都达到了一个峰值。

这是最坏的时代？国足
晋级2018年世界杯决赛圈的
希望日渐渺茫，更让人无奈的
是93届的国青在亚青赛、亚洲
杯、奥预赛的小组赛都是全败
出局，95届国青在亚青赛中只
打进八强，97届国青在亚青赛
甚至小组都出不了线，而且一
场未胜垫底出局，这已经不再
是断代的问题了，而是全线滑
坡。

在这样的局势下，从总局
到足协定下如今的政策，就是

一场豪赌，赌注甚至是不惜降
低顶级联赛的观赏程度、人气
和经济利益，不惜牺牲中生代
球员的空间，也要抓好后备力
量的崛起。所谓U23政策，并
不是针对U23的球员，而是着
力在U21、甚至U19球员上，目
标直指2020年东京奥运会和
2022年的卡塔尔世界杯。

日前中国足协决定举办
国内的奥运足球选拔赛，规
定所有中超和中甲俱乐部必
须组队参加，参加球员的年
龄也正是奥运适龄球员。过
去几年中国足协也组织过
U19、U21 的联赛，但各家俱
乐部参与热情并不高，重视
程度也不够，如今从新政到
奥运选拔赛，足协是动真格
的了。

就在前几天，习近平总书
记在人民大会堂会见了国际
足联主席因凡蒂诺，习总书记
明确指出，足球运动的真谛不
仅在于竞技，更在于增强人
民体质，培养人们爱国主义、
集 体 主 义 、顽 强 拼 搏 的 精
神。习近平还特别强调了培
养足球文化，加强后备人才
培养等要素，并表达了中国
希望承办世界杯的愿望。可
以说国家上下非常重视足球
运动，如今具体到足协对于
联赛的新政上，足以见得对
于足协改革的决心，6 月 14
日的这份“征求意见”成为正
式文件恐怕只是时间问题，至
于对新赛季会带来多大的影
响，只能看各家俱乐部如何应
对了。

在本赛季的U23政策下，U23
球员的表现如何？按照上一轮
中超联赛的数据统计，6月4日
第12轮中超比赛中，共有24名
U23球员出场，其中首发20人，
替补4人，20名获得首发的U23
球员平均出场时间是62分钟。
16支中超球队中，只有河南建业
和天津权健在首发阵容中派出
了3名U23球员，剩下的14支球
队都只在首发中安排了一名U23
球员。而在所有的U23球员中，
只有广州富力的黄政宇以首发
的身份打了全部的13轮联赛。

可以说新政确实让U23球员
出场机会增加了，但每个球队之
间的差异是非常大的，而且U23新
政只是划了一条红线，并不是说
U23球员永远长驻23岁，像恒大
的徐新、权健的郑达伦都是94年

出生，明年就不再属于U23行列，
这就要求各家俱乐部具备完善的
青训梯队。而数据显示，中超16
支球队中，完整地拥有U13、U14、
U15、U16以及U18球队的俱乐部
只有广州恒大、上海上港、河北华
夏以及山东鲁能这4家。其余俱
乐部，苏宁、国安、富力以及亚泰
都缺少1个U系列球队，其余俱乐
部空缺得更多。如果U23政策一
直推行下去，那么那些青训体系
不完备的俱乐部很可能在未来一
两年遇到更大的难题。

当然不可否认的是，新政为
U23 球员提供了更多的比赛机
会，不少球员的成长很快，不管
他们何时会越过U23这条红线，
如果能抓住机会尽快成长，那么
即便过了U23也能在球队中有
立足之地。

从今年中国联赛的U23政
策到明年的升级版新政，都在
给本土年轻球员提供更多上场
机会的同时限制了外援，但真
正受影响最大的并不是高水平
的外援，而是超过23岁的中生
代球员。

恒大主帅斯科拉里在谈论
到这份征求意见时就表示，如
果俱乐部要保证现在的外援质
量和数量，那么首发阵容中一
般的球员就已经确定了，猜都
不用猜。

确实，以上海上港为例，由
于队中的外援水准很高，而且
与俱乐部都有长约在身，那么
下赛季博阿斯很可能继续在
首发阵容中安排3名外援，同

时也意味着要上 3 名 U23 球
员。本赛季上港队中报名进
入一线队的 U23 球员有 7 人，
有过出场记录的是张华晨、韦
世豪和郑致云3位，如果下赛
季继续在首发阵容中保持 3
名外援，再加上这 3 位 U23 球
员和门将颜骏凌，那么武磊、
吕文君、于海、蔡慧康、王燊超
加上一条全都是93年出生的
后防线，这么多本土球员必须
去竞争仅剩下的 4 个首发位
置，这样的竞争有多残酷不言
而喻。

当然博阿斯也可以采取类
似本赛季大部分比赛中换人策
略，在开场 15 分钟左右换下
U23球员，但毕竟有3位U23球

员，而换人名额也只有3个，如
何取舍将变得异常艰难。

再比如恒大拥有目前中超
中最豪华本土球员阵容，但这
种多年来的囤积成果也将受到
新政的巨大冲击，许多国脚和
边缘国脚必须为更年轻的球员
让路。至于那些U23储备不足
的球队，更可能的是使用2位
外援搭配2名U23球员的首发
阵容，然而实力中下游的球队
对于外援的依赖其实比恒大、
上港更大，他们面临的问题也
并不少。

改革总会有牺牲，而 U23
政策真正牺牲的是这批中生代
球员，只有最优秀的，最有适应
能力的球员才会被留下。

尽管之前足协已经下发了
关于限制高价引援的文件，但
这个中超夏窗原本很可能又有
大动作，其中最活跃的俱乐部
是新锐天津权健，在之前与切
尔西前锋迭戈·科斯塔传出“绯
闻”后，最近新的目标锁定在了
如日中天的多特射手奥巴梅扬
身上，甚至权健已经与多特蒙
德开始接触。但6月14日这
份“征求意见”曝光后，谈判很
快就陷入了僵局，如果按照足
协在征求意见中定下的引援调
节费用，参照奥巴梅扬如今
7000 万欧元的身价加上溢出
转会费，权健几乎要在这桩转
会中支付15亿人民币，这几乎
是很难接受的。

可见即便还没成为正式文
件，这份“征求意见”绝不是空
穴来风，与其说是“征求意见”，
不如说就是新政的初稿。

这份征求意见中关于引援
调节费用的条款只针对今年夏

天的转会窗，但会不会沿用到
明年的中超、中甲联赛，看起来
可能性不小。

在这份征求意见中，关于
收取“调节费用”的引援，有两
个前提条件。一是财政亏损的
俱乐部才需要支付与球员转会
费等额的引援调节费用，但根据
《2016 中超联赛商业价值报
告》，在2016年中超16支球队
中，只有长春亚泰和延边富德处
于盈利状态，其他14支球队或
多或少都存在亏损，其中苏宁、
恒大和申花的亏损都超过1亿
人民币，而像上港、权健这些在
今年年初有大手笔引援的俱乐
部来说，要想在2017年实现盈
利根本不可能。在经历了年初
的转会窗后，今年能够实现盈利
的中超俱乐部恐怕只有目前在
降级区最危险的延边富德。

第二个条件是，如果外援
的引援费用低于4500万人民
币，内援的引援费用不超过

2000万人民币的话，这笔引援
调节费用将被返还俱乐部用于
青训，否则俱乐部得不到返还，
费用被纳入“中国足球发展基
金”。这也意味着要想得到返
还，买外援的转会费不能超过
600万欧元/人次，600万欧元级
别的外援是哪个水平线？最典
型的是河南建业的巴索戈，还
有广州富力的扎哈维也只是超
过600万欧元一点。600万欧
元并不是淘不到优秀的外援，
但俱乐部在球探工作中必须投
入更大的精力，毕竟那些在欧
洲豪门俱乐部证明过自己的球
员绝不止这个价格。

像胡尔克、奥斯卡、拉维奇
这样级别，又在当打之年的外
援以后就基本不会与中超有所
关联，就好比奢侈品店已经关
门，从此中超俱乐部要靠“淘
宝”了，当然只要花心思，运气
好，一样能买到合适球队的好
外援。

申花开始着手准备应对新政

非U23球员为4个名额而战

天价再见，“淘宝”你好援援

U23球员撑得起这一片天吗？犊犊 出台新政足见足协改革决心赌赌

外外

豪豪牛牛
中生代=“被牺牲的一代”？龄龄超超

[相关新闻]

韦世豪这样的优秀球员能涌现得更多一点，必然是中国足球之福，当然 不要忘记，这得建立在对奥斯卡、胡尔克们的限制上。 网络截图


